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Note de la commission d’investiture 

Collège Ile de France 

Romain est un excellent profil qui a déjà démontré son efficacité et son engagement lors de son 

précédent mandat. Il a contribué de manière significative au succès de la dernière mandature, avec un 

esprit collectif et une capacité à fédérer les équipes autour de projets clés. Structuré, dynamique et 

motivé, il incarne des valeurs fortes de service et d'engagement. Sa vision claire des enjeux et sa 

volonté de poursuivre les projets en cours sont des atouts majeurs. 

Point fort : son  engagement démontré 

Parrains 

• Valérie Travain-Milone 

• Céline Veyrenche 
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Romain CAMUS 
135 rue Louis Rouquier 
92 300 Levallois 

 
Levallois, le 29 novembre 2024 
 
 
A l’attention de la Commission d’investiture 
Association em lyon alumni 

 
 

Objet :  Candidature au poste d’Administrateur – Collège de Paris – Ile de France 
 

Chers membres de la Commission d’investiture,  
Chers Alumni,  

Il y a quatre ans j’ai eu la chance d’être élu membre du conseil d’administration de 
l'association. Tout au long de ce premier mandat, j'ai eu l’occasion de découvrir une équipe 
d’administrateurs très mobilisée pour faire rayonner le réseau des Alumni, très engagée pour 
proposer des idées innovantes et soucieuse de la bonne relation avec l’Ecole. J’ai eu plaisir à 
travailler avec chacun d’entre eux.  

J’ai pu également participer à de nombreuses commissions et groupes de travail, par exemple 
sur la réflexion relative à la mise en place d’« offres différenciées » pour répondre aux besoins 
des Alumni tout au long de leur vie ou bien sur le sujet de la « segmentation » des Alumni de 
la nouvelle plateforme des Alumni pour mieux cerner les profils / persona de chacun de nos 
Alumni. J’ai aussi travaillé sur la refonte du « commodat », c’est-à-dire le contrat qui décrit la 
nature des rôles et responsabilités entre l’Ecole et l’association des Alumni. 

A travers ces actions, j’ai toujours eu à cœur de pouvoir renforcer les liens entre l’Ecole, les 
Alumni et le monde de l’entreprise. Dans cette continuité, je vous propose de renouveler ma 
candidature pour le collège de Paris – Ile de France.  Je souhaite en effet continuer à 
m'investir au sein du Conseil d'Administration d'em lyon alumni pour un second mandat sur 
les sujets qui sont importants pour l’ensemble des Alumni, dans la continuité des actions déjà 
engagées. 

Mes motivations sont claires :  

• Contribuer à faire vivre et rayonner notre réseau de 45 000 Alumni et à développer 
le nombre d’Alumni dits « engagées »  

• Développer la confiance et l’entraide dans notre écosystème Ecole / Alumni / 
Entreprise en tissant des liens profonds, sincères et réguliers, 

• Continuer à rendre à l’Ecole ce qu’elle a nous apporter,  
• Contribuer à faire briller l’Ecole et ses diplômes dans le monde, pour l’ensemble 

des programmes 
• Et bien sûr Apporter mes compétences professionnelles au service de l’association,  

 
Associé chez PwC France, j'ai une relation de forte proximité avec l'École depuis plus de 20  
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ans maintenant puisque, en complément de mon rôle d’Administrateur, je donne chaque 
année des cours ou des conférences au sein du Programme Grande Ecole ou de certains 
Mastères Spécialisés, avec plusieurs collaborateurs qui m’accompagnent. Je contribue par 
ailleurs à l’animation de la communauté et du réseau des Alumni au sein de PwC France à 
travers des événements et des actions de proximité tout au long de leur carrière.  

En complément de ces différentes contributions, j'ai aussi le plaisir de participer chaque année 
aux recrutements de plusieurs diplômés de l'Ecole ainsi que de stagiaires dans nos différentes 
activités en France. Je participe aussi chaque année aux jurys d’admission de l’Ecole pour le 
programme Grande Ecole. 

J’observe avec attention les évolutions stratégiques de l’Ecole, en particulier le dernier plan 
stratégique « Résonnance », avec l’inauguration du nouveau Campus de l’Ecole qui est une 
parfaite illustration de l’ambiance académique d’EM Lyon et aussi le reflet de son engagement 
sociétal. 

Dans ce contexte, je serai donc très heureux de pouvoir continuer à œuvrer au sein du Conseil 
d'Administration à un moment où l'École entre dans un tournant véritablement stratégique.   

Dans l'attente de nos échanges pour vous présenter mes motivations et mon souhait 
d'engagement, je vous adresse, chers membres de la Commission d'investiture, chers 
Alumni, mes salutations les plus sincères 

 

Romain CAMUS 

 



 
 

QUESTIONNAIRE AUX CANDIDATS  
Conseil d’Administration 2025 emlyon alumni 

 
 
Nom                    CAMUS                                          Prénom  Romain 
Programme        PGE                                               Promotion   2002 

 
 
Il n’y a pas de bonnes ou de mauvaises réponses à ce questionnaire. Notre objectif est 
simplement d’apprendre à mieux vous connaitre et de préparer l’échange que vous aurez 
avec la commission d’investiture dans les semaines à venir. 
 
Pour quel collège souhaitez-vous déposer votre candidature : 
   ☒ Paris - Ile de France  
   □  France - hors Ile de France  
   □  International  
 
Etes-vous ou avez-vous été : 
   ☒ Administrateur emlyon alumni 
   □  Administrateur Fondation 
   □   Ambassadeur de communauté géographique 
   □  Ambassadeur de communauté thématique (Club) 
   □  Ambassadeur de promotion 
   ☒ Intervenant à l'Ecole 
   ☒ Membre du Jury d'admission emlyon  
   □  Donateur à la Fondation 
   ☒   Autre (préciser) : En cours : Ambassadeur Entreprise chez PwC 
  
Etes-vous ou avez-vous été au cours de votre carrière : 
    ☒ Salarié d'une grande entreprise (G2000 - CAC40) 
   □  Salarié d'une administration ou collectivité 

□  Salarié d'une PME ou d’une ETI 
   □  Entrepreneur individuel 
   □  Artisan 
   □  Créateur d'entreprise  
   ☒ …  d’une start up 
   □  Salarié d'une association 
   □  Fonction commerciale 
   □  DRH 
   □  Direction Financière 
   □  Direction Générale 
   □  Production ou Logistique 



   □  Administrateur d'une entreprise 
   □  Mandataire social 
     ☒ Membre d'un Comex 
     ☒ Cadre dirigeant 
   □  Autre (préciser)… 
 
 
Quelles sont aujourd’hui vos motivations pour présenter votre candidature au poste 
d’Administrateur d’emlyon alumni? 
 
Je souhaite poursuivre l’investissement qu’est le mien aujourd’hui au sein de CA em lyon alumni en 
m’impliquant, avec davantage de disponibilités, dans les projets de l’association en lien avec l’équipe 
en place et avec l’Ecole. Mes motivations sont claires :  

• Continuer à rendre à l’Ecole ce qu’elle a pu m’apporter,  
• Apporter mes compétences professionnelles au service de l’association,  
• Contribuer à faire vivre et rayonner notre réseau de 45000 alumni,  
• Développer la confiance et l’entraide dans notre écosystème Ecole / Alumni / Entreprise en 

tissant des liens profonds, sincères et réguliers,  
• Contribuer à faire briller l’Ecole et ses diplômes dans le monde. 

 
S’engager en tant qu’administrateur d’une association implique avoir du temps et s’engager 
à en consacrer tout au long de son mandat. 
 
De quelle disponibilité pensez-vous disposer pendant ces 4 années à venir ? 
□  1h par jour 
   ☒   1h par semaine 
□  4h par semaine 
□  2 jours par semaine 
□  1h par mois 
   ☒   4 heures par mois 
□  4 heures par trimestre 
□  Autres 
 
 
Les questions suivantes concernent votre connaissance et votre perception d’emlyon 
Alumni et du rôle d’un administrateur. 
 
Connaissez-vous aujourd’hui le travail réalisé par emlyon alumni ?  
Comment connaissez-vous ces actions ? 
 
Oui, en ma qualité de membre et administrateur du CA actuellement en place (1er mandat de 4 ans). 
 
 
Si oui, quelles sont les actions d’emlyon alumni que vous appréciez le plus ? Que feriez-vous pour les 
améliorer encore plus ? 
 

• Communication régulière vis-à-vis des alumni, à travers par exemple le Magazine le Fil, qui est 
un exemple d’innovation éditoriale porté par la DAAR et l’association  

• Contribution aux réflexions stratégiques de l’Ecole, par une représentation des alumni dans le 
conseil de surveillance de l’Ecole 



• Animation active du réseau des alumni par un lien régulier avec l’ensemble de nos 
Ambassadeurs dans le monde et par l’organisation d’événément de type « em lyon alumni 
connect » en lien avec la Direction de l’Ecole 

 
 
 
Quelles sont pour vous les principales missions de emlyon Alumni vis-à-vis des diplômés, vis-à-vis de 
l’école? 
 
Les missions essentielles sont les suivantes : 

• Tisser le lien entre tous les Alumni présent partout dans le monde, aux différents moments de 
leur vie 

• Veiller à favoriser, développer et encourager l’engagement des alumni  
• Contribuer activement à la stratégie Alumni de l’Ecole 
• S’assurer de la cohérence de la stratégie de l’Ecole avec la stratégie de l’Association des alumni 
• Accompagner les Alumni tout au long de leur carrière, en lien avec l’Ecole 

 
 
Quelles sont pour vous les missions d’un administrateur de l’emlyon alumni ? 
 

• Préparer et participer activement aux réunions de travail et CA 
• Contribuer au sein d’un ou plusieurs groupes de travail (commissions) 
• Faire bénéficier l’association d’une expertise sur des sujets spécifiques en lien avec la stratégie 

de l’Ecole 
 
 
Avez-vous déjà pris au cours de votre carrière des initiatives pour animer la communauté des 
alumni ou contribuer à l’Ecole ? 
 
Je participe activement au sein de mon employeur actuel à l’animation de la communauté des Alumni 
EM Lyon depuis près de 20 ans.  
J’ai encouragé à plusieurs reprises et avec succès le recrutement de plusieurs Alumni au sein de mon 
entreprise actuelle. 
Je participe chaque année aux oraux d’admission de l’Ecole (programme PGE notamment) 
J’anime / coordonne l’animation chaque année et depuis 15 ans au sein du programme Grande Ecole 
et des programmes Mastères Spécialisés. 
J’ai pour objectif de déployer le rôle d’Ambassadeur en Entreprise au sein de PwC avant juin 2025. 
 
 
Le CA d’emlyon alumni, c’est une équipe d’une quinzaine de personnes ! Nous sommes tous 
bénévoles, tous très pris par nos activités professionnelles, éparpillés aux quatre coins du 
monde, et pour avancer et être efficaces, nous devons être capable de travailler en équipe. 
La question suivante peut vous paraître anodine, mais elle prend toute son importance pour 
notre CA ! 
 
Quels exemples pouvez-vous donner pour justifier de votre capacité à travailler en groupe 
 
Sens de l’écoute, empathie, pragmatisme 
 
 



Enfin, la richesse de notre CA réside aussi dans les expertises que chacun peut apporter. En 
fonction des enjeux / projets en cours / administrateurs déjà en poste…, telle ou telle 
expertise peut avoir une valeur particulière pour nous lors du prochain mandat.  
 
Avez-vous une expertise particulière de nature à aider l’école ou la communauté des 
alumni ?  
Création d’entreprise  
Coaching / mentorat 
Gestion des risques  
 
En tant que candidat qui souhaite renouveler son mandat, quels sont les éléments que vous 
souhaitez porter à la connaissance des alumni sur votre implication et votre bilan en tant 
qu'administrateur au sein d'emlyon alumni  depuis 4 ans ?  Quels sujets souhaiteriez-vous 
porter lors de votre prochain mandat si vous êtes réélu ? 
Ces 4 dernières années ont été séquencées en 2 périodes principales : 

• Une première période difficile de prise de fonctions, avec un nouveau conseil fraîchement élu 
dans un contexte d’elections très politiques, qui a nécessité la création d’un « collectif » au 
sein des nouveaux administrateurs fondé sur la confiance, l’entraide et la bienveillance ainsi 
que la création d’une relation de « confiance » avec la Direction de l’Ecole. Sur ces 2 derniers 
sujets, je pense avoir solidement apporté ma pierre à l’édifice en contribuant activement à 
l’esprit du collectif, en partipant activement à toutes initiatives du conseil avec assiduité et en 
apportant des idées chaque fois que cela était possible pour porter la voix des alumni. A titre 
d’exemples, j’ai mobilisé au sein de ma société actuelle un collectif d’alumni engagés pour 
réfléchir aux sujets fédérateurs et mobilisateurs. J’ai également participé à une étude de 
benchmark des pratiques en place au sein d’autres Ecoles et/ou Universités au plan 
international. Les résultats de ces travaux ont servi de socle à nos réflexions en tant que conseil 
pour apporter une valeur différenciée aux Alumni et à l’Ecole 

• Une seconde période de « stabilisation et de construction » avec un conseil en partie 
renouvellé avec de nouveaux membres qui ont souhaité apporté eux aussi leur vision, où j’ai 
pu contribué à différentes actions très concrètes au bénéfice de l’association. J’ai participé, 
par exemple, à de nombreuses commissions et groupes de travail, par exemple sur la réflexion 
relative à la mise en place d’« offres différenciées » pour répondre aux besoins des Alumni 
tout au long de leur vie ou bien sur le sujet de la « segmentation » des Alumni de la nouvelle 
plateforme des Alumni pour mieux cerner les profils / persona de chacun de nos Alumni. J’ai 
aussi travaillé sur la refonte du « commodat », c’est-à-dire le contrat qui décrit la nature des 
rôles et responsabilités entre l’Ecole et l’association des Alumni.  

Je suis donc fier de ce bilan et je remercie les membres du Conseil d’Administration pour leur 
bienveillance générale et l’esprit collectif qui y règne, permettant à chacun de pouvoir contribuer à 
hauteur de ses obligations professionnelles et de ses disponibilités. 
Si je suis réélu, je souhaite pouvoir travailler au sein du CA sur la poursuite des actions engagées pour 
rendre la fierté d’appartenance de nos Alumni à em lyon, à travers par exemple la reconduction de 
l’événément « em lyon alumni connect » suite au grand succès de l’édiiton 2024. Je souhaite aussi 
renforcer encore davantage les synergies entre les idées portées par l’association, celles de nos 
ambassadeurs et de nos clubs et bien sûr la stratégie de l’Ecole : nous devons veiller à un meilleur 
alignement des sujets et une meilleure intégration des initiatives. Enfin je souhaite mettre en œuvre 
le réseau Ambassadeurs en Entreprise au sein de PwC dès 2025, dans la continuité de ce qui a été fait 
pour l’Oréal en 2024.  
 
Un très grand merci pour tout le temps que vous avez passé à remplir ce questionnaire, nous 
avons hâte de vous rencontrer ! 
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